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前首選大熱西九帥入直路
Michael  Lynch 09年出席論壇分享經驗 盛智文讚非常合適

白田㢏2公屋沉降 房署稱無損結構

澳4招打炒樓 有需要再出招
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會資

深司法任命建議小組委員會舉行會議，同意
行政長官曾蔭權接納司法人員推薦委員會推
薦，任命現職英國最高法院法官郝廉思勳爵
與簡嘉麒勳爵，為特區終審法院其他普通法
適用地區非常任法官；以及任命高等法院原
訟法庭法官張舉能，為高等法院首席法官的
安排。

根據《基本法》第90條規定，有關資深司
法人員任命，須由行政長官徵得立法會同意
而作出。在昨日舉行的立法會小組委員會
上，大部分議員認為，司法人員推薦委員會
曾就任命安排，諮詢香港法律機構意見，故
立法會應尊重其決定，同意行政署長將議決
案呈交立法會秘書處作正式通知。

該議案稍後在立法會會議席上動議、辯論
並付諸表決。倘議案獲立法會通過，行政長
官會正式作出任命。

3法官任命 立會小組同意

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行政長官
曾蔭權委任廖柏偉出任「前任行政長官及政
治委任官員離職後工作諮詢委員會」成員，
任期由2011年4月15日至2013年6月30日。而
鄭慕智再獲委任出任諮詢委員會主席。梁乃
鵬、成小澄和雷添良則繼續出任諮詢委員會
委員，任期至2013年6月30日。

政府發言人表示，在鄭慕智帶領下，加上
各委員的豐富經驗，諮詢委員會定能繼續以
專業態度處理有關工作，以及在維持社會對
出任公職人士誠信的信心方面，擔當重要角
色。政府對任滿離任的李焯芬在過去6年對
諮詢委員會所作的貢獻，深表謝意。

諮詢委員會職權範圍如下：一、訂立原則
和標準，以為前任行政長官和政治委任官員
離職後的工作安排提供意見；二、根據所採
納的原則和標準，考慮前任行政長官和政治
委任官員離職後的工作安排，並作出研究和
提供意見。

廖柏偉入問責官離諮會

穗企盜用字號
賠港「鏞記」15萬
香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）香港著

名食肆「鏞記」在內地打響名堂後，遭廣州一企業
冒用。盜用者其後被法院判決停止使用「鏞記」字
號，並賠償香港「鏞記」15萬元。

列入知識產權糾紛案例
廣州市中級人民法院昨日公布2010年度審理的十

大知識產權民事糾紛案例，粵港鏞記之爭位列其
中。法院指，原告鏞記酒家集團有限公司早年合法
取得「鏞記」文字商標，並在內地作商業使用。而
字號「鏞記」具有一定市場知名度，為大眾所熟
悉。被告廣州鏞記餐飲有限公司則於之後成立，其
字號與原告商標和字號均近似，且在餐館經營中突
出使用「鏞記」兩字。法院認定，被告行為容易使
公眾產生誤認，侵犯原告商標專用權，判被告停止
在其企業名稱中使用「鏞記」字號、停止在其餐館
經營中使用「鏞記」字號、並賠償經濟損失及合理
費用15萬元人民幣。

廣州市中院法官稱，近年來，隨㠥粵港澳區域經
濟一體化的不斷加深，跨法域的知識產權權利衝突
問題越來越凸現。其中，傍品牌現象越來越多。該
負責人介紹，法院應對此類問題，有足夠法律淵
源：知識產權單行法，以及反不正當競爭法相互銜
接，保護受害者的合法權益。

買版權費倡扣稅
推創意產業發展
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為鼓勵香港企業更

廣泛運用知識產權，促進創新和改進，並推動創意
產業發展，今年度財政預算案建議，為購買版權、
註冊外觀設計、註冊商標的資本開支，提供利得稅
扣減。有關扣減以「直線法」計算，即由購買年度
開始，連續5年按年扣除。財經事務及庫務局副秘書
長朱曼鈴相信，購買版權等3類知識產業於企業較為
常用，並普遍用於不同行業，相信會令更多行業受
惠。

僅須符3條件即獲減稅
《2011年稅務（修訂）（第2號）條例草案》委員

會昨日舉行首次會議，政府建議，納稅人只需要符
合3個條件，就可獲得購買版權、註冊外觀設計、註
冊商標提供利得稅扣減安排︰一、倘擁有某個知識
產權的「所有權權益」，並善用其作為改良與開發；
二、知識產權需要容易產生香港應課稅利潤；三、
有關外觀設計、商標必須要註冊，香港或境外註冊
同樣獲得認可。有關政策規定不適用於版權，因為
大部分司法管轄區包括香港，都沒有為版權設立註
冊的制度。

建議連續5年按年扣除
關於有關知識產權的扣稅年期方面，當局建議以

「直線法」計算，由購買年度開始連續5年按年扣
除。而在特別情況下，如有關知識產權最長保護限
期在5年扣稅期內屆滿，則在知識產權保護效力存在
期間，按年期平均攤分扣減額。

減稅草案刊憲
下月交立會審議
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年度財政預算案

的《2011年稅務（修訂）（第3號）條例草案》正式
刊憲。條例草案內容包括：增加薪俸稅和個人入息
課稅的子女免稅額和供養父母/祖父母/外祖父母免
稅額，以及提高長者住宿照顧開支的扣除上限，各
項增幅均為20%。此外，寬減2010至2011年度75%
薪俸稅及個人入息課稅，每宗個案以6,000元為上
限。條例草案將於下月4日提交立法會審議。在立法
會三讀通過預算案後，落實有關建議的條例草案於
昨日正式刊憲。

減薪俸稅將惠150萬人
政府發言人表示，由於政府財政狀況比預期好，

為了與納稅人分享財富，財政司司長提出上述有關
一次過寬減2010至2011年度薪俸稅，以及個人入息
課稅的建議。有關扣減會在納稅人2010至2011年度
的最終應繳稅款中反映。該一次過寬減稅款的建
議，將惠及約150萬名納稅人。而政府稅收則會減少
約53.3億元。

免稅額惠約71萬納稅人
有關增加子女免稅額和供養父母/祖父母/外祖父

母免稅額，以及提高長者住宿照顧開支扣除上限的
建議，將可減輕納稅人養育子女和供養父母/祖父
母/外祖父母的負擔。該建議適用於2011至2012課稅
年度，以及之後課稅年度的薪俸稅和個人入息課
稅。淨受惠納稅人數目約為71萬，政府每年收入則
會減少約12.2億元。

曾掌悉尼劇院倫敦南藝中心
謝卓飛上任不足半年，突然於今年1月以

健康理由請辭，令西九文娛藝術區行政總裁
一職一直懸空。有報道指，有關接任人選遴
選工作，已進入最後階段。目標人選為現年
60歲、曾任悉尼劇院總經理、總監，倫敦南
岸藝術中心行政總裁、澳洲廣播公司總監的
澳洲人Michael Lynch。

Michael Lynch對香港並不陌生，於2009年
曾獲邀出席西九論壇，以專家身份，就如何
成功發展西九文化區分享經驗。據稱，西九
管理局於2009年物色西九文娛藝術區行政總
裁時，Michael Lynch已屬首選，但當時他有
家事要處理，故並沒有參加遴選，管理局最
終聘請了謝卓飛。在謝卓飛辭職後，Michael
Lynch已處理好家中事務，故有意應聘來

港。
不過，西九行政總裁招聘工作，仍須處理

技術問題，故雙方仍未簽訂合約，須待西九
董事局通過並獲行政長官委任後，方能正式
落實。

較謝卓飛出名薪酬較高
據指，Michael Lynch無論在藝術管理，發

展文化設施及國際知名度均較謝卓飛佳，故
其薪酬條件也會較謝卓飛優厚。

西九董事局成員盛智文表示，挑選西九行
政總裁的工作進入最後階段，希望很快可公
布。

盛認為，Michael Lynch是其中一個具潛質
及合適的人選，「我覺得Michael Lynch是一
個非常合適的候選人，他的名字過去也被多
次提及。我們距離最後階段不遠，很多候選

人已進行面試，希望我們不久將會有新的行
政總裁」。

西九諮詢會成員、西九龍民間評審聯席會
議召集人黃英琦稱，無論人選最終是哪一
位，最重要的是，新任行政總裁要推動西九
文娛藝術區計劃向前行：「他有責任及使
命，帶西九向前行。我們見到西九停滯不
前，已經很焦慮。我知道西九原來仍有第3
次公眾諮詢，準備在今個暑假推出。其實我
真的要『暈』，仍要諮詢？若有新行政總裁
上任，希望他快去整頓班子，帶領班子向前
行。」

文化人疑人選是否勝任
香港文化界人士胡恩威稱，外國經驗未必

適合本港特殊環境，西九管理局不應盲目崇
拜名牌，「現在西九行政總裁這個工作很繁
重，要面對很多問題：要面對立法會，又要
面對文化界，又要面對商界，面對政府內
部。政府很多很複雜的程序，你找一個過氣
球星來，根本跑不動。而他的經驗在香港是
實踐不到的。我覺得（政府）有一些虛榮
心」。

香港文匯報訊 原西九文娛藝術區行政總裁謝卓飛以健康理由辭職後，該職位已懸空多月。有報道指，

西九管理局已鎖定倫敦南岸藝術中心前行政總裁Michael Lynch為新任行政總裁人選，有待董事局通過，再

由行政長官委任後正式落實。西九文化管理局發言人在回應時表示，該局正全速物色行政總

裁，但不會評論Michael Lynch是否已經獲聘。

香港文匯報訊（記者 文森）入伙僅11年的深水㝸白田㢏
昌田樓及盛田樓，證實出現沉降情況。兩幢公屋牆身出現
裂痕，相連位置更有移位跡象，兩者距離相差38毫米。此
外，兩幢公屋今年1至2月發生9宗污水喉管爆裂事件，較去
年全年4宗激增。房屋署勘察兩幢公屋後表示，不平均沉降
屬正常現象，並沒有影響結構安全。至於水管爆裂事件，
相信與溫差有關，引致冷縮熱脹，與沉降無關。

出現沉降情況的昌田樓及盛田樓，簷篷底部及牆身均出
現裂痕。而地下牆身與地面之間，也出現縫隙，令兩幢公
屋一高一低。另外，近月，大廈喉管經常爆裂，有居民懷
疑與不平均沉降有關。房屋署人員昨晨到場視察。

38毫米差距因分屬2地基系統
房屋署發言人向居民保證有關樓宇結構安全，沉降現象

屬正常，呼籲居民毋須過分擔心。署方已於該兩座樓宇張
貼通告，向大廈互助委員會主席交代事件。發言人表示，
房屋署一貫做法，是所有新落成樓宇採用各種不同措施，
包括在樓宇放置沉降量度器，以監察樓宇沉降。至於在昌
田樓及盛田樓之間的量度器所錄得的38毫米差距，是由於
該兩座樓宇雖然毗鄰而建，但其實是各自分屬兩個不同的
地基系統所致。樓宇沉降是正常現象，絕對毋須因此恐
慌。

至於水管爆裂事件、紙皮石剝落及裂痕問題，發言人解
釋，屬樓宇正常損耗現象。署方一直定期進行保養及維修
計劃，轄下所有樓宇落成後，均須通過嚴謹的結構安全標
準。在建築期之後，署方也持續進行緊密監察，直至沉降
情況穩定。

昌田樓與盛田樓2000年入伙，樓齡11年，屬和諧式設計，
總共有1,600個家庭入住。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）澳門特區政府進一步公布遏
制房地產過度投機炒賣的4項建議措施：一、對在1至2年內移
轉居住用途的不動產交易，徵收最多20%特別印花稅；二、進
一步收緊樓花貸款比率上限：澳門居民一律定為70%，非澳門
居民上限則為50%；三、擬備指引，要求發展商定期提交已售
出「樓花」的數量及售價等相關資料；四、進一步打擊逃漏移
轉印花稅等不規則措施。當局強調，澳門政府會繼續密切關注
房地產市場變化情況，不排除在有需要時，進一步採取其他合
適措施。

設跨部門房產小組負責
澳門政府指，環球經濟仍處於不穩狀態，以及資金不斷流

動、利率偏低、預期性通脹等因素，容易導致資產價格大幅波
動。不過，房地產市場上，仍存在熾熱炒賣現象，尤其是「樓
花」按揭貸款存在較高風險。而近期澳門該類貸款有明顯上升
趨勢，故由澳門特區政府跨部門組成的「促進房地產市場可持
續發展工作小組」，經充分評估分析，並參考了鄰近地區經
驗、結合澳門實際情況後，進一步推出4項措施，以遏制過度
投機炒賣、加強金融風險管理、促進房地產市場穩步健康發
展，、降低房地產泡沫化，以及出現爆破的潛在風險。

樓花減按短期轉售加稅
該4項措施包括：一、向獲得不動產後1年內轉售者徵收20%

的特別印花稅，而獲得不動產後1年後至2年內轉售者則徵收
10%；二、進一步收緊「樓花」貸款比率上限。其中，澳門居
民不論樓價，一律定為70%，非澳門居民上限為50%，不設豁

免。該新指引由昨日起開始生效，適用於所有未批准的申請。

樓宇狀況詳細資料上網
第三、澳門土地工務運輸局和消費者委員會將專門設置網

頁，把澳門現時已批草則但尚未發出「入伙紙」、已公開發售
的樓宇資料集中上網。當中，包括樓宇座數、層數及單位、車
位數量，樓宇建築審批進展情況、工程進展情況等資料，讓市
民清晰了解有關樓宇的狀況。此外，土地工務運輸局與消費者
委員會將聯同建築業及地產業的團體向所屬會員發出指引，要
求發展商定期提交已售出「樓花」的數量、售價等相關資料，
並上載到上述網頁，供市民查閱。

另外，土地工務運輸局與消費者委員會將聯同建築業及地產
業的團體，擬定「樓花」買賣合同範本，提供發展商在銷售

「樓花」時使用。有關指引將於今年5月內生效。而《規範「樓
花」買賣法律制度》在完成諮詢後，將加快進入立法程序，實
施後將全面規範「樓花」的買賣。

第四、當局將進一步打擊逃漏移轉印花稅等不規則的措施，
包括要求發展商定期向稅務部門提供銷售「樓花」的合同副本
及買家資料。而發展商在已售「樓花」轉名時，要求提交納稅
證明。

澳門特區政府稱，該4項措施，是為了針對現階段澳門經
濟環境，以及房地產市場而制訂的特別措施，藉此加重房地
產投機炒賣的成本；進一步加強「樓花」貸款的風險管理，
提高信息透明度，讓澳門市民作出謹慎、理性的判斷，並加
強保障「樓花」購買者的合法權益，同時提升監督納稅義務
的力度。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）懲教署位
於喜靈洲用作推行禁毒教育的「綠島計劃
資源中心」，經翻新及擴建工程後重新啟
用。該資源中心為「綠島計劃」重要部
分，讓參與者認識毒品的禍害。工程完成
後，中心內加設模擬毒品，以及吸食工具
展覽櫃。中心以多媒體方式介紹毒品禍
害，加強禁毒教育的效果，並以展板及實
物形式，全面介紹懲教署的更生服務。

懲教署於2001年於喜靈洲推行「綠島計

劃」，向學生及青少年宣傳禁毒信息及環境
保護的重要性。參加者會到島上與戒毒所
的青少年所員會晤，了解濫用藥物的禍
害。推行至今，署方共安排了306次參觀活
動，累計有6,766名學生及青少年、951名社
工及老師參加此計劃。完成活動後，參加
者會參與一項簡單儀式，立志成為「更生
先鋒」。

2008年9月開始，懲教署將「綠島計劃」
納入為「更生先鋒計劃」其中一項主要活

動。「更生先鋒計劃」中的「面晤在囚人
士計劃」，安排學生及青少年參觀懲教院
所，與在囚人士面對面交流，讓他們了解
犯罪的後果，以增加滅罪教育成效。至今
年初，參加「面晤在囚人士計劃」的學生
及青少年，已突破5萬人次。

40學生宣誓遠離毒品
在昨日舉行的重新啟用典禮上，主禮嘉

賓、撲滅罪行委員會委員謝永齡帶領40名正
在參加「綠島計劃」的九龍工業學校同
學，宣誓成為「更生先鋒」，承諾遠離毒
品，並支持更生人士重投社會。

綠島中心重啟推禁毒

■有報道指，西九管理局已鎖定
Michael Lynch為新任行政總裁人
選。 網上圖片

■入伙僅11年的深水㝸白田㢏昌田樓及盛田樓，
證實出現沉降情況。 香港文匯報記者鄺福強 攝

■深水㝸白田㢏昌田樓及盛田樓，簷篷底部出現裂
痕。 香港文匯報記者鄺福強 攝

■深水㝸白田㢏昌田樓及盛田樓，相連位置有移位
跡象。 香港文匯報記者鄺福強 攝

■撲滅罪行委員會委員謝永齡博士（右二）與
同學交談，了解他們參加「綠島計劃」的感
受。旁為懲教署署長單日堅。


